
Protokoll der SGA-Sitzung,  Mittwoch, 10.1.2023- 14:30 bis 16:50, 
Bibliothek 
 

Teilnehmer/innen: 
Schulleitung, Lehrer/innen: Direktor Andreas Obenaus, Doris Fleck, Sabine Hazod, Isabella 
Kornfeld, Julia Stowasser (ad Themen: Erasmus+, Kleiderbörse und Schulball) 

EV: Magdalena Dlugosz, Gert Dressel, Susanne Häberle 

SV: Moritz Marschall, Niklas Schober, Mark Useinov 

 

Themen: 
Erasmus+: für Akkreditierung beworben, man wartet noch auf Rückmeldung; 
Schulpartnerschaft nun mit Schule in Aachen; im Dezember von Koll. Stowasser besucht; 
Besuch von Schülern und Schülerinnen aus Aachen: 27.2.- 3.3.; gemeinsames Programm von 
28.2. bis 2.3.; gemeinsames Programm mit 6A (Workshop von Global 2000 etc.); laut 
Direktor Obenaus noch keine Erasmuspartnerschaft, aber Gegenbesuch möglich; 
wenn Schule Akkreditierung für Erasmus+ erhält, können unsere Schüler/innen Aachen 
besuchen;  
Vorschlag des Direktors, falls dies nicht der Fall ist, Modul anzubieten; Koll. Fleck wirft ein, 
dass das für nächstes Jahr zu spät ist; Koll. Stowasser überlegt, ob freiwilliges Wahlfach 
denkbar; auf die Frage, wie die Zeichen stehen für Akkreditierung, meint Koll. Stowasser, 
dass es noch keine Erfahrungswerte gibt, da das Verfahren reformiert wurde; 
Vertreter/innen des EV stehen Erasmus+ zustimmend gegenüber. 

Schulball: Niklas Schober informiert über Location (Palais Wertheim) und Termin 
(27.1.2023), Einlass ab 19 Uhr, Budget geht sich gut aus laut Koll. Stowasser, Kartenverkauf 
erfreulich;  
Koll. Stowasser merkt an, dass Anmeldung des Balls durch Verein erfolgen muss, Frau 
Häberle übernimmt die Anmeldung, wird noch genauer besprochen;  
Tombola erneut von Eltern organisiert; Spender/innenliste soll an Direktor gehen, um diese 
auf Schulwebsite zu veröffentlichen; 
Securities von Location organisiert, Ballende spätestens 3 Uhr; Kooperation mit Ersthelfern 
der Schule. 

Kleidertauschbörse: vom Schuballkomitee aus organisiert und durchgeführt; hat gut 
funktioniert; einiges gebracht, manches geholt; Koll. Stowasser meinte, es würde mehr an 
Kleidung werden; Frau Häberle berichtet über früheres ähnliches Event: Skibörse; wenige 
Schüler/innen haben sich wenig geholt, Grund evtl. ungünstige Zeitwahl kurz vor 
Weihnachten; wenige Eltern vorbeigekommen; ca. 115 Euro eingenommen; 
mögliche Wiederholung: Koll. Stowasser: nochmal durchdenken, vielleicht in 
Zusammenarbeit mit Klimaclub, nochmal Framing gut überlegen; Frau Dlugosz wirft ein, dass 
früher am Tag des Elternsprechtags Skibörse stattgefunden hat; Direktor Obenaus: die 



Lehrer/innenvertreterinnen sollen Sportkollegen und Sportkolleginnen fragen, ob es gute 
Idee wäre, wieder eine Skibörse zu veranstalten. 

Koll. Stowasser und Kylo verabschieden sich 

 

Schulautonome freie Tage: 
 

Koll. Fleck: Ergebnis der Lehrkräfte: 3.11.2023, 7.12.2023, 21.5. 2024 und 31.5.2024; 
einstimmig angenommen 

 

Mehrtägige Schulveranstaltungen: 
 

• „Meeresbiologische Exkursion“ nach Pula/Kroatien: Verschiebung auf 
Septembertermin: 14.-18.9.2023 (5 Tage), Leitung: Cramer; braucht doch keine 
Verlängerung, die im Oktober beschlossen wurde; einstimmig angenommen. 

• PhOly: Reise Cern-Genf-Winterthur, 30.1.-3.2.2023; Leitung: Friedrich; Kosten 600-
700€; einstimmig angenommen. 

• „Auf antiker Spurensuche in Sizilien“: Rundreise durch Sizilien; voraussichtlich 13-
18.5. oder 14.5.-19.5. 2023 (5 Tage), Leitung: Trieb-Ladstätter; Kosten: 890-950€ 
aufgrund der nicht erwarteten höheren Kosten EV bereit bis zu 165 Euro für einzelne 
Schüler/innen bereitzustellen, wenn sozial begründbar ist;  ansonsten muss man 
Reise durch einen Arbeitsauftrag kompensieren können; einstimmig angenommen 

• Sprach-/Reisemodul Nizza: Leitung: Eliot; organisiert und abgehalten von Koll. Eliot 
und Heregger; Modul  als Sprachreise angedacht für Oktober 2023; Unterricht in 
Sprachschule; vierstündiger Sprachkurs vormittags; Besuch der Sprachschule von 
Montag bis Donnerstag angedacht; um Verlängerung angefragt; mind. Montag bis 
Freitag oder Sonntag bis längstens Samstag; Kosten: aktuell bei mind. 15 Schüler/ 
innen- 750-850 Euro;  Niklas Schober fragt an, ob man auch Sprachreise mit Zug 
machen könnte, auch EV eher in Richtung Bahnreisen denkend – im Sinne von 
Ökolog; nach späterer Diskussion einstimmig angenommen 

 

ökologischeres Reisen (Themeneinwurf seitens Niklas Schober): Kulturreisen in der siebten 
Klasse quer durch Europa möglich; Doppelmoral der Schule (Ökolog, neue 
umweltfreundlichere Getränkeautomaten etc.);  Bahnreisen auch möglich; Vorbildfunktion 
der Schule; bei Besprechung der Kulturreise Flugreisen gar nicht ins Gespräch bringen; 
anders verhält es sich bei der Sprachreise der vierten Klassen. 

Reisemodule: da wo es die Möglichkeit gibt, Bahnreisen bevorzugen; sonst Begründung bei 
Antragstellung im SGA, warum Flugreise notwendig erscheint 

Mark Useinov ad Nizza: finanzielle Gründe; gibt keine günstige Alternative mit Zug; Nizza 
bietet sich auch wegen Preis und Kultur an; Alternativen bereits im Unterricht besprochen; 



Koll. Hazod wirft ein, ob man die Flugreisen nicht trotzdem anbieten kann, da Entscheidung 
dazu auf Freiwilligkeit basiert (v.a. bei Reisemodulen); Koll.Fleck: bei siebter Klasse wäre ja 
ein kleiner Schritt, dass man Bahnreisen andenkt; ad Modulreisen: da werden viele Module 
dann wahrscheinlich gar nicht angeboten; Niklas Schober wirft ein, ob es da einen 
Wissenstopf gibt bzgl. günstigerer Reiseanbieter; Schüler finden da oft günstigere Angebote 
bei Recherche; Frau Häberle ergänzt Potenzial der Erasmuspartnerschaft ausschöpfen, auch 
wenn Zug das Doppelte kostet, Schulpartnerschaften z.B. in Frankreich wären eine gute Idee; 
Direktor Obenaus verweist darauf, dass wir über Reisebüro buchen müssen: andere Preise 
als bei individuellen Reisen. 

Direktor Obenaus : zwei Fragen/Anmerkungen in dem Zusammenhang:  in den siebten 
Klassen, wenn man die interkulturelle Reise plant: beschränkt man sich hier auf Zugreisen; 
zweitens: Modulreise Nizza: Kolleginnen nochmal kontaktieren wegen Zugalternative. 

Modulreise jetzt das letzte Mal, dass sicher geflogen wird, in Zukunft dezidiert darauf 
hinweisen, dass man eher von Flugreisen absieht; Vorschlag Direktor Obenaus: bei Modulen, 
wenn man Flugreise plant, bei SGA-Antrag Erklärung, warum genau nur mit Flug möglich. 

Modulreise Nizza nun einstimmig angenommen. 

Gemeinsamer Antrag: Im Rahmen der interkulturellen Reisen in den 7. Klassen werden in 
Zukunft keine Flugreisen mehr geplant oder durchgeführt; bei Reisemodulen wird im Antrag 
erklärt, warum gegebenenfalls eine Flugreise nötig ist. 

Antrag einstimmig angenommen.  

 

Themen- Part 2: 
Drogenfund am BRG9: am 9. Dezember 2022 Schulwarte beim Putzen im Klassenraum einer 
Oberstufenklasse auf Drogen gestoßen; in einem Turnsackerl in einer Klasse verwahrt, mit 
diversem Zubehör; Polizei bestätigte das; hat in der Schule nichts zu suchen; wenn 
Marihuana dann zusätzlich frei herumliegt, legt das den Verdacht nach gemeinsamer 
Nutzung oder Weitergabe nahe; daher Polizei informiert; 

unrealistisch, dass jemand anderes als jemand aus dieser Klasse dieses Sackerl dort abgelegt 
hat; wahrscheinlich Nahbezug zu dieser Klasse; KV ist informiert sowie Schulärztin; nun ganz 
bewusst Präventionsmaßnahmen gesetzt, um entgegenzuwirken; bei wem Verdacht, zur 
Schulärztin geschickt, Suchtmittelpräventionsprogramm besuchen;  
mit Verein „Dialog“ Termine vereinbart, am 18. Jänner 2023 18:00  bis 19:30 Uhr 
Elternabend für Eltern dieser Klasse und bei Interesse für Eltern der Parallelklasse; „Dialog“ 
hält es für untypisch, dass die Klassen nicht miteinander in Kontakt sind;  
für Parallelklasse einen Tag später (19.1.2023) Vortrag für Schüler/innen; Organisation 
„Wiener Nimmerland“: ehemaliger Suchtkranker und Obdachloser, der mit 
Schülern/Schülerinnen über seine Erfahrungen spricht; bietet eigentlich Touren durch Wien 
an; kostet knapp unter 100 Euro;  
Direktor Obenaus: 20. Februar 2023: Workshop für betroffene Klasse; 



Unterstreichung der Wichtigkeit der Maßnahmen; letztes Jahr bereits Fund einer 
angefangenen Flasche Alkohol in einem Spind, der einer Schülerin/einem Schüler der auch 
diesmal betroffenen Klasse gehörte; 

Vorbildfunktion der älteren gegenüber den jüngeren Schüler/innen; auch das Rauchen vor 
Schule betreffend. 

Ordnung im Schulhaus: Direktor bereits mit SV geredet;  

in vielen Klassen Sessel nicht auf Tischen; Lichter nicht abgedreht; teilweise starke 
Vermüllung; Schüler/innen räumen nach Schulende Materialien in die Spinde; Bitte an die 
Schüler/innen, wenn die Klasse den Klassenraum verlässt, Sessel hochstellen; wer danach 
kommt, soll auch wieder die Sessel hinaufstellen, auch Lehrer wurden bereits informiert, auf 
offene Klassen zu achten. 

Aktualisierung des Förderprozederes: EV hat dieses aktualisiert; Formular ist neu: Name der 
Lehrer ist auszuwählen; auch der Lehrkörper soll es nutzen; Kategorien auszuwählen, ob 
Sprachreise etc.; soll alles einfacher und simpler zu machen; Antrag soll elektronisch per 
Email erfolgen: kassier@brg9.at   
Link auf Homepage: https://www.brg9.at/web/?page_id=919  

bei Bahnreisen oberer Teil von Lehrern auszufüllen, unterer Teil für den entsprechenden 
Schüler/die entsprechende Schülerin; dies einzige Option, bei der im Voraus gezahlt wird 

 

Allfälliges: 
Tischtennisturnier findet am Freitag, den 13.1.2023 statt, Aufsicht Frau Prof. Stadlbauer und 
Prof. Frey-Materna; von 13.00-17:00 Uhr; 

20.1.2023: Fußballturnier, im Hof; 

 

Nächste SGA-Sitzung: Mittwoch, der 19.4. 2023, 14:30 Uhr, voraussichtlich in der Bibliothek 

 

Protokoll: Isabella Kornfeld 
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